

PBI-COLOMBIA

ENCUENTRO DE FORMACIÓN FEBRERO/2008



LUGAR: Granja-escuela "Las Cortas de Blas" (Valladolid, España)

FECHA: 3 – 10 de Febrero 2008

ESTUVIMOS:

Alessandra Miraglia	Italia
Amanda M Hooker	EEUU
Andrea Zängle	Alemania
Chrysoula Tzifeta	Grecia
Emily Nelson	EEUU
Francesca Nugnes	Italia
Georgios Karatzas	Grecia
Jacob Ll. Blickenov	EEUU
James Staplenton	Irlanda/ UK
José A. Pérez	España
Marie Becher	Alemania
Matias Loe	Noruega
Sara Ballardini	Italia



Junto con...

[César y Alexia](#)
[Laure](#)
[Guro](#)
[Katharina](#)
[Roberto](#)
[Luis](#)

De la granja...

[Pady](#)
[Ricardo](#)
Carmen
Teodora

Nota de la redacción: Agradecemos enormemente a los/as participantes su actitud y dedicación durante la semana y a Sara el logo que nos ha realizado.

EXPECTATIVAS (03/Febrero/2008).

No-violencia

- Herramientas de no-violencia (limitaciones,...)
- Relación entre no-violencia y autodefensa.
- No-partidismo, qué es, cómo funciona,...

Contexto colombiano

- Análisis del contexto actual.
- Perspectiva del Estado actual
- Actores políticos y sociales.
- Condicionantes culturales.

PBI-Colombia

- Sostenibilidad del trabajo de PBI-Colombia.
- Diferencias entre sub-equipos.
- El trabajo en los grupos.
- Cómo actuar en situaciones peligrosas.
- Cómo llegan las solicitudes de acompañamiento.
- El trabajo de incidencia política.
- Colaboración con otras organizaciones
- El trabajo de PBI fuera de Colombia.
- Cómo se deciden los roles en el sub-equipo.

Además...

- Relación con los/as defensores/as.
- Aprender las habilidades como voluntario/a.
- Relación "público-privado" en PBI-Colombia.
- Los "tiempos libres"
- Concretar el proceso de selección.
- Compartir experiencias.
- Experiencias del retorno.
- Qué podemos hacer en nuestro país.
- Conocernos.
- Conocer las expectativas de PBI sobre nosotros.

¡¡PASARLO BIEN!!



EVALUACIÓN FINAL (10/Febrero/2008).

Me ha gustado

- La casa, la comida, el espacio, el vino.
- Cómo me cuidaron.
- Los/as participantes. Convivir una semana.
- La dinámica del grupo: la calidad de la convivencia más intensa al final.
- La variedad de ponentes.
- Los aportes de César, Alexia y exvoluntarias.
- La secuencia de los temas.
- La mezcla de actividades y presentaciones.
- Que podíamos expresarnos sin sentirnos juzgados/as.
- Los juegos y los juegos de rol.
- Las evaluaciones diarias.
- Los facilitadores, por no ser jerárquicos.
- La paciencia con la gente con problemas de idioma.
- Que me he sentido útil como español.

No me ha gustado

- No ajustarnos a los tiempos establecidos.
- Algunos juegos.
- Cuadernos
 - 5 y 10, por tener repeticiones
 - La falta de correspondencia entre las lecturas y las preguntas en algunos cuadernos.
 - Que las lecturas no dan herramientas para responder a las preguntas.
- Juegos de rol: A veces no es útil tener dos observadores, mejor todos/as.

Aprendí

- Más información sobre los ejes de trabajo.
- Muchas palabras en español.
- A hablar, aunque no sé construir bien las frases.
- La Historia de Colombia, el contexto.
- De las experiencias de todos/as.

Faltó

- Más información sobre las emergencias.
- Tener notas escritas durante las presentaciones.
- Un espacio para hablar de la relación entre voluntarios/as y los grupos nacionales.
- Conocer cómo se trabaja en EEUU, cómo hacer incidencia, formar grupos.
- Algo más sobre las organizaciones indígenas.
- Tiempo para hablar de no-violencia.
- Más tiempo para la preparación de los juegos de rol.
- Distintas formas de evaluar cada día.
- Poner el conflicto colombiano en un contexto más amplio.
- El discurso del Estado colombiano y otros, no sólo el de las ONG.

ESTUVIMOS CON:



César Jerez, Coordinador de Prensa Libre e integrante de la Asociación de Campesinos del Valle del Cimitarra (ACVC), su compañera **Alexia y Delia**, exvoluntaria y amiga.

La Asociación Campesina del Valle del Río Cimitarra es una organización social no gubernamental de campesinos desplazados que desarrolla un trabajo organizativo, político y social con el sector rural de ocho municipios del Magdalena Medio colombiano a través de las Juntas de Acción Comunal, cooperativas, comités pesqueros y otras agrupaciones de trabajadores del campo, en el marco de la defensa integral de los derechos humanos y la lucha por la tierra.

Como consecuencia de los masivos desplazamientos de 1998 a Barrancabermeja y después de una negociación, el Gobierno firmó unos acuerdos con el sector campesino del Magdalena Medio en los que se compromete a garantizar el derecho a la vida de los campesinos, a perseguir a los grupos paramilitares, a castigar a los militares y agentes del Estado culpables, por omisión o acción directa, de las graves violaciones de derechos humanos en la región. Después de los acuerdos de octubre de 1998 han sido asesinados más de cien líderes sociales de la región y se ha sometido al desplazamiento forzado a cerca de 20 mil personas.

A finales del mes de septiembre de 2007, fue allanada la oficina de la ACVC, de donde se llevaron dos ordenadores, mucho material informático, convenios y correspondencia con agencias internacionales, listados viejos de asistentes a eventos de la ACVC y un viejo álbum de fotos de las movilizaciones del 98, y fueron detenidos 4 miembros de la junta directiva de la asociación, con el cargo de rebelión. Hasta la fecha estas personas se encuentran encerradas en la cárcel La Modelo en Bucaramanga. Se sabe que hay 12 órdenes de captura más contra todos los miembros de la junta. En enero de 2008 fueron detenidas otras dos personas de la junta.

Por su actividad profesional y de defensa de los derechos humanos, César Jerez ha sido perseguido por integrantes del DAS (Departamento Administrativo de Seguridad)

ESTUVIMOS HABLANDO DE...



(Clic sobre la imagen para acceder al documento)

REPARACIÓN INTEGRAL:

**Una utopía para las víctimas del paramilitarismo en Colombia
en el marco de la Ley 975 del 2005**

*“Es cínico que los homicidas olviden sus crímenes,
pero es aún más doloroso que la sociedad en su afán cotidiano
decida olvidar esos hechos de sangre”.*

IDEAS PARA HACER POR UNA PERSONA VOLUNTARIA ANTES-DURANTE-DESPUÉS DE PBI-COLOMBIA

Estas son algunas ideas sacadas de una lluvia de ideas planteada por Ruth, representante en Bruselas de Pbi-Colombia, a los/as voluntarios/as de un encuentro anterior.

Estas ideas se pueden intentar hacer desde los grupos nacionales de PBI como desde otras organizaciones con las que las voluntarias colaboran habitualmente. No es algo acabado.

- Difusión de comunicados públicos de organizaciones.
- Actos de solidaridad con la situación de organizaciones. Concentraciones.
- Difusión en prensa.
- Organizar charlas, video forum,...
- Recogidas de firmas sobre una situación que se envían al Gobierno colombiano o al Gobierno del propio país.
- Cartas individuales pidiendo algo al Gobierno Colombiano o al del propio país.
- Actos para búsqueda de fondos. Búsqueda de financiación.
- Ayudar en giras a personas acompañados/as y de otras organizaciones colombianas conocidas. Apoyar a giras de exvoluntarios/as.
- Buscar hacer hermanamientos entre Ayuntamientos de acá con los de allá.
- Integrar, crear plataformas que trabajan por Colombia.
- Resoluciones, proposiciones NO de ley, mociones en Ayuntamientos, Diputaciones, Gobiernos Regionales y Nacionales. Preguntas parlamentarias.
- Llamadas desde fuera de Colombia de personas con peso político en situaciones de emergencia (en coordinación con el Grupo Nacional o los Representantes Regionales).

EVALUACIÓN DEL ENCUENTRO POR EL GRUPO DE FORMACIÓN Y SELECCIÓN.

Personas de la casa y casa:

- Perfecto.
- Genial.

Los casos trabajados: ¿apropiados, faltó algo?

- Hay que mejorar el ejercicio sobre el eje psicosocial (es la primera vez que lo hacemos).
- Los casos de la coyuntura han sido lo que más ha gustado, han estado bien elegidos, son muy actuales, etc.

Dinámica general del Encuentro:

- Un buen grupo, que ha sido muy agradable en general.
- La actividad del eje psicosocial del miércoles facilitó la dinámica y la relación, así como el paso a los contenidos posteriores.

Los tiempos “muertos”: ¿cómo se llenaron, algo a destacar?

- Hubo una buena mezcla de actividades en las noches.
- La fiesta de los sentidos fue muy buena.

La salida, ¿algo a destacar?

- La importancia de salir, del paseo, del cambio.
- A algunas personas no les gustó en restaurante, como se dijo en la evaluación ese día, y la comida no fue tan apetecible como la de Las Cortas.

Dinámica entre los integrantes del equipo de formación:

- Se nota el tiempo de trabajar juntos y se complementan muy bien.
- Se echó en falta no poder tener la reunión del grupo el domingo en la noche, por horarios de viajes.

Invitados/as:

- César y Alexia estuvieron muy bien. Aportaron información actualizada y tienen una forma de comunicación “pedagógica”.
- Tenían mucho interés por la formación y se mostraron muy atentos y cercanos con la gente.

Exvoluntaria/Representante EEUU:

- La exposición que hicieron sobre los subequipos estuvo muy bien. Importante el apoyo de las fotografías.
- También fue buena la participación de Laura.
- En todos los casos, resaltar la cercanía a la gente.

Otras cosas a resaltar:

- Se ha mostrado nuevamente la importancia de mantener el tiempo para la autoevaluación del miércoles.
- En el contenido psicosocial sería conveniente especificar más cuando se hable de la escucha activa, para ayudar a las personas voluntarias a protegerse a ellas mismas.
- Cometimos el error de no retomar las expectativas en las evaluaciones diarias.
- Algunas personas pidieron vídeos más actualizados que los que tenemos sobre el desplazamiento, pero aunque hay muchos no los hay que traten de esta forma las repercusiones psicosociales. De todas formas, necesario seguir buscando.
- También es conveniente mejorar la presentación sobre el Mandato y ajustarse al tiempo previsto, por las repercusiones para los otros ejes.
- Incluir el tema de Seguridad como punto de agenda, darle espacio propio. Lo tratamos en las cuestiones prácticas, pero parece conveniente dedicarle más tiempo.

Sobre las próximas incorporaciones al equipo:

Mathias y nosotros estuvimos de acuerdo en que este no es el mejor momento para su incorporación al equipo por diversas circunstancias. Queda abierta, no obstante, la posibilidad de que en el futuro podamos retomar el proceso.

También acordamos con Andrea, Crysa y Georgios la conveniencia de hacer otro Encuentro de formación, por diferentes motivos.

Del resto de participantes, las incorporaciones inmediatas, entre los días 6, 7 y 8 de Marzo, serían las de Alessandra, Amanda y Jacob, junto con Moritz, del Encuentro de formación anterior. Entre Mayo y Junio, con fechas aún por determinar, se estarían incorporando Emily, Francesca, Marie y tal vez Sara, junto con Jaime, también del Encuentro anterior. James y José se incorporarán posteriormente.

DIRECCIONES BÁSICAS

Oficina del Proyecto Colombia (OPC)

Dirección: Rue de la Linière, 11B - 1060 Bruxelles
Tel: +32(0)2-609-4400/02/03.
Fax +32(0)2-609-4401
E-mail: info@pbicolombia.org

Verónica (vuelos, gastos,...):

Dirección: Rue de la Linière, 11B - 1060 Bruxelles
Tel: +32(0)2-609-4400/02/03.
Fax +32(0)2-609-4401
E-mail: adminbxl@pbicolombia.org

Roberto (formacion2)

Dirección: Carrera 13, #42-36 Of. 302 Bogotá (Colombia)
Tel.: +57 1 323 5452 y 340 0773.
E-mail: formacion2@pbicolombia.net
Skype: pbiformacion2

Luis (formacion1)

Dirección: C/ Dársena, 27. 2º Dcha. 47009-Valladolid (España)
Tel : +34 983 355590.
E-mail: formacion1@pbicolombia.net
Skype: formacion1

Subequipo Barrancabermeja

Dirección: Carrera 24 A,# 43-73 Barrio El Recreo
Apartado Aéreo: 10110
Telf/Fax: +57 097 622 51 31
E-mail: barranca@pbicolombia.net

Subequipo Bogotá

Dirección: Carrera 15, #35-75. Barrio Teusaquillo
Apartado Aéreo: 36157
Telf/Fax: +57 1 287 04 03 / +57 1 323 07 06 / +57 1 245 38 93
E-mail: bogota@pbicolombia.net

Subequipo Medellín

Dirección: Carrera 70ª, #45E-20
Apartado Aéreo: 57620
Telf/Fax: +57 094 411 1249
E-mail: Medellín@pbicolombia.net

Subequipo Urabá

Dirección: Carrera 15–Calle 98 Barrio San Martín. Turbo.
Apartado Aéreo: 721
Telf/Fax: +57 094 827 6656
E-mail: uraba@pbicolombia.net

Representante Europa (Guro)

Dirección: Rue de la Linière, 11B - 1060 Bruxelles
Tel: +32(0)2-609-4400/02/03.
Fax +32(0)2-609-4401
E-mail: repeurope@pbicolombia.org

Representante Norteamérica (Alice)

E-mail: repusa@pbicolombia.net

